

## 尚絅大学 尚絅大学短期大学部

### 平成29年度 尚絅大学・尚絅大学短期大学部 合同入学式が挙行されました

平成29年4月5日(水)、尚絅アリーナ(九品寺キャンパス)において、尚絅大学・尚絅大学短期大学部合同入学式が挙行されました。今年度は、389名(大学生132名、短期大学部生257名)の新入生を迎えることとなりました。式では、入学生を代表して短期大学部幼児教育学科の鶴田カンナさんが宣誓を行い、また、来賓代表として後援会会長の堀尾慎彌様から心温まる祝辞をいただきました。



## 尚絅中学校 尚絅高等学校

### 和装礼法部 全日本きもの装いコンテスト 世界大会で3連覇

平成29年4月9日(日)東京メルパルクホールにて、2017年日本の心と美の祭典全日本きもの装いコンテスト世界大会(全日本きものコンサルタント協会主催)が開催されました。地区大会を勝ち抜いた約200人が出場し、3人1組の学校対抗の部で高校3年生太田黒葉さん、杉本沙和香さん、谷上りさんが優勝、振袖の部で全7部間の準女王に高校3年生國岡陽美さんが輝きました。短時間で鏡を見ずに着物をどれだけ美しく着られるか、歩き方やお辞儀の仕方およびスピーチなどが審査され、高校生とは思えないほど堂々とした立ち居振る舞いを披露しました。また学校対抗の部で3年連続優勝と栄冠を受け継ぐこともできました。5月16日(火)に熊本県の蒲島知事を表敬訪問し、受賞の報告をいたしました。知事から温かい励ましのお言葉を頂き、テレビや新聞など多くのメディアに取り上げられました。出場者のメンバーは「チームワークの良さが優勝につながった」「卒業した3年生の先輩方に支えていただき、これからは後輩に経験を受け継ぎたい」とコメントしていました。



### 『シンガポール』『東京・長野』 『奈良・京都』3コースへ修学旅行



平成29年1月31日(火)～2月4日(土)に一貫中学3年生と高校2年生が、『シンガポール』、『東京・長野』、『奈良・京都』の3コースの修学旅行に参加しました。『シンガポール』コースは、一貫中学3年生と高校生の64名がマーライオンパーク、マリーナベイサンズ、ナイトサファリなどを観光しました。ナンファハイスクールとの学校交流で環境への取り組みを学んだり、現地大学生に観光案内を行ってもらったりと様々なプログラムがありました。『東京・長野』コースは高校2年生145名がお台場見学後、長野ではスキー研修を行い、3日目にはスイスと滑り降りる様子が見られ研修の成果を発揮していました。東京では1日班別自主行動、最終日には国会議事堂や皇居見学を行いました。『奈良・京都』コースは一貫高校2年13名が参加。奈良の法隆寺・奈良公園・東大寺、京都の平等院鳳凰堂・清水寺を観光しました。さらに京都で模様を描く蒔絵体験や中学から学んでいる英語を活かして観光地で外国人へ質問をしたり、「知る・見る・体験する」ことを通して日本の文化に親しみ理解を深めました。それぞれのコースで充実した研修を通して、日本や海外の文化の良さを改めて見直し、思い出に残る修学旅行になりました。

### FEE Japanのグリーンフラッグ認証

平成29年3月30日、一貫コースのエコ委員会を中心に行ったエコスクール活動がグリーンフラッグ認証を受けました。エコスクール活動は、生徒たちが、身のまわりの課題を見つけ、その解決に主体的に取り組む活動です。平成28年度は、一貫コースで学んでいる環境学習を発展させ、「グリーンカーテンの育成、各クラスのベランダ植物栽培(夏スマレと冬のパンジー)コンクール、熊本県産食材を使ったお弁当コンテストの全校実施など」私たちにできる二酸化炭素削減活動に取り組みました。また、5月の全校集会、尚絅コンサート、2学期終業式に、エコ委員会活動報告を通して、環境活動の必要性を全校に呼びかけました。6月9日に、東京からFEE Japanの代表をお迎えして認証式が行われました。



FEE Japan・・・FEE国際本部より承認を受け、FEEの環境教育プログラムを日本国内において実施(FEEとは世界最大規模の環境NPO/NGOのひとつ)

## 尚絅大学短期大学部附属こども園

### 美味しい給食を食べています

こども園では昨年からの自園調理による給食提供をしています。準備から後片付けまでの流れがスムーズに行く様に、何度も調整しながら進めてきました。給食が食べられず苦戦している子どもも多かったものの、徐々に慣れ苦手な野菜やメニューも食べられるようになりました。1歳児や2歳児のクラスの食事の様子を覗いてみると、酢の物や、煮魚等をよく食べています。子どもたちは和食が大好きなようです。酢の物に何が入っているか尋ねると「にんじん・キャベツ・つるつる(春雨のこと)」と答えが返ってきて何を食べているか理解していることが分かります。2歳児でも椅子にしっかりと座り、スプーンを使って料理を自分の口に上手に運んでいました。子どもの中には、食の細い子や好き嫌いのある子もいますが、午前中に体をしっかり動かし、お腹を空かせて食事に向き合える様に保育者も工夫を凝らし、保育活動の内容や生活を考えながら調理担当の職員も、おいしい給食の提供をしたいと日々張り切っています。



2歳児クラス(うさぎ組)

5歳児(ランチルーム)

### 黒土の遊びは楽しいな



こども園の東側に黒土の山があります。先日年長組の子どもたちが、裸足になって遊びました。「怖いけど楽しい」と言いながら、黒土の山に恐る恐る登りました。その後は、道を作り始めました。「水もってきたよ」「流してー」「いいよ」水が流れると「きゃー」と歓声があがります。水を運ぶ人、道を作る人に分かれて遊びます。隣では、団子作りが始まり、団子に葉っぱの飾りをつけ丁寧に作っている子どもたちもいました。「どろどろしている。」「ぶるんぶるんだ!」「ここを掘って穴を作ろう」など遊びのイメージが次々に湧き、会話も広がっていました。年長児になると友だち同士の会話が増え、遊びのイメージを共有しながら、役割分担をして遊べるようになります。これからまだまだ恵まれた自然環境を活用した子どもたちの遊びは続きそうです。



## 尚絅学園

### 平成28年度 提案制度表彰式

平成29年2月22日、「提案制度」の表彰式が行われました。今回採用された中で、「事務用品等の不要物の再使用」に関する提案では、教職員自らが環境へ配慮した環境共生を実践するとともに、職場環境の美化や整理整頓を目的とした「5R推進運動」の展開と「クリーン・アップデー」を制定しております。今後も事務効率化を進めるうえで、提案制度の活性化を図っていきます。



### 新任教職員紹介

平成29年4月1日現在

■尚絅大学文化言語学部／文化言語学科  
金 承珠(講師)

■尚絅大学生活科学部／栄養科学科  
小島 志乃(准教授) 古澤 知里(助手)

■尚絅大学短期大学部／総合生活学科  
佐土原 洋平(助教)

■尚絅大学短期大学部／食物栄養学科  
小椋 綾乃(助手)

■尚絅大学短期大学部／幼児教育学科  
二子石 諒太(助教)

■尚絅高等学校  
山下 慶介(講師) 山本 慎太郎(講師)

■尚絅中学校  
渡邊 竜己(講師)

■尚絅大学短期大学部附属こども園  
大山 和香奈(保育教諭) 亀山 柚果(保育教諭)  
藤井 美咲(保育教諭)

■尚絅大学／武蔵ヶ丘キャンパス  
甲斐 実織(職員) 倉岡 裕美子(職員)  
小林 まどか(職員) 高本 真喜(職員)  
丸林 璃那(職員)

■尚絅大学／九品寺キャンパス  
緒方 将人(職員) 田尻 一成(職員)  
西山 真由(職員) 兵頭 佐知子(職員)  
眞崎 愛(職員) 増本 紗希(職員)  
松本 萌々華(職員) 山田 梨咲子(職員)

■尚絅高等学校  
平野 李奈(職員)

■尚絅大学短期大学部附属こども園  
隈部 毅広(事務長)